

# LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.905

Cierre. La de los correos, a las doce de la tarde.  
Palma y pueblos de la línea férrea, seis noche

Palma de Mallorca.—Sábado 21 de Octubre de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

## LOS FUTUROS CONCEJALES

Después de largo período de gestación, los diferentes partidos políticos, venciendo no escasas dificultades, han logrado formar, con carácter, al parecer definitivo, las candidaturas que respectivamente han de apoyar en las próximas elecciones municipales para llenar en el municipio de esta capital los puestos que resultarán vacantes en 31 de Diciembre próximo, por cesar en sus cargos la mitad de los concejales que actualmente lo componen.

Todas las agrupaciones políticas, cediendo a las reiteradas instancias de la opinión pública, y en beneficio de sus propios intereses, se han esforzado en ofrecer al cuerpo electoral núcleos de personas que puedan servirle de garantía de acierto en su gestión administrativa en el seno de la corporación; y al efecto han escogido entre sus adeptos, preciso es reconocerlo, a quienes, por su inteligencia, ilustración, honradez, prestigio y seriedad, puedan satisfacer cumplidamente aquella legítima aspiración del vecindario, para muchos de los cuales, antes favorecidos con elevados cargos de elección popular, constituye realmente un acto de abnegación aceptar la modesta investidura de concejal.

Claro está que este juicio nuestro, favorable a los candidatos que en breve van a solicitar los sufragios de sus conciudadanos, nada puede tener de deprimido para los que en elecciones anteriores los obtuvieron. No establecemos comparaciones; nos limitamos a consignar lealmente nuestra persuasión de que la labor de aquellos ha de ser fecunda en satisfactorios resultados para la realización de los halagadores ideales que venimos persiguiendo los palmasanos.

Otra novedad digna de ser tomada en consideración nos ofrece la próxima contienda electoral; no van a ella solos los partidos políticos propiamente dichos.

Una nueva agrupación, recientemente constituida, pretende llevar al palenque elementos hasta ahora sistemáticamente retirados. Ann cuando, según se ha dicho, pensaron en un principio los nuevos campeones presentar candidatos propios, en oposición, si preciso fuere, con los candidatos políticos, han desistido de ese primer propósito, poniendo sus fuerzas al servicio de una parte de éstos, o hablando con más exactitud, en contra de la candidatura republicana, según claramente lo expresa un colga de esta localidad que debemos suponer bien informado.

Desconocemos el grado de importancia que en la lucha pueda tener *La Defensa Social*, que es la agrupación a que aludimos, por el número de votos con que cuenta y por la forma en que se halla organizada; pero indudablemente es un nuevo factor no despreciable, que si logra mover, como se promete, una parte considerable de la masa neutra, habrán de tener en cuenta los partidos políticos.

De todos modos, tanto si se realizan por completo como no, las esperanzas de los directores de la *Defensa*; sea cual fuere la influencia que su concurso pueda tener en el resultado de la lucha; y cualquiera sea la clase y tendencia de los nuevos elementos que logre poner en juego, parece indudable que sacará de su habitual y censurable retraimiento a una parte más o menos considerable del cuerpo electoral. Y bajo este punto de vista debemos regocijarnos los que constantemente hemos pensado y sostenido que el abandono del derecho de emitir sus votos de que hacen alarde la inmensa mayoría de los españoles, constituye una de las principales causas de los males que afligen a la patria y que con tanta frecuencia y razón todos lamentamos.

De la intervención de esos nuevos elementos, del prestigio personal de los candidatos y del natural empeño de los partidos en evitar que salgan derrotados sus respectivos candidatos en quienes tienen grandes esperanzas, hay que prometerse que los elegidos estarán muy concuados y que la lucha será porfiada.

## Sobre el título de Witte

Como se ha dicho en anteriores informaciones tratase ahora en Rusia de crear un ministerio de responsabilidad colectiva y se habla de diferentes personalidades para ejercer el cargo de presidente de este gabinete.

Hasta hace muy pocos días M. de Witte parecía insustituible como presidente. Sin embargo hoy día suenan ya otros nombres y se dice que el conde de Solsky es el personaje que cuenta con mayores probabilidades de presidir los destinos del futuro parlamentarismo.

Si hay que dar crédito a los últimos rumores de San Petersburgo, M. de Witte ha pasado ya a segundo término. El czar, cediendo a las indicaciones de los enemigos del diplomático ruso, parece que les ha dado satisfacción al manifestar su disgusto por la actitud observada por Witte en Alemania.

El hecho de haber colocado Guillermo II al cuello de Mr. Witte el gran cordón del Águila Negra, manifestándole al mismo tiempo que semejante distinción no se dispensaba más que a los jefes de Estado, parece que ha disgustado profundamente a Nicolás II, como también las calurosas muestras de simpatía expresadas por el kaiser a su ministro antes que éste regresara a su país y fuera recibido por su propio soberano.

Así se explica el frío recibimiento a bordo del *Estrella Polar*, y hasta afirman en San Petersburgo que el título de conde que se le ha concedido a monsieur Witte es a causa de lo mismo.

El dicho título de conde es alemán y no tiene traducción al ruso.

En Rusia como en Berlín el título de conde equivale al de *graf*, y en Rusia casi todos los *grafs* son de origen alemán. En el nombramiento se ha querido, pues, ver una fina ironía del Ozar.

## Divorcio de príncipes

El proceso del divorcio del príncipe de Coburgo y de la princesa Luisa empezó a verse anteayer en la Sala de lo civil del tribunal de primera instancia de Jotha (Alemania). Después de las deliberaciones de los jueces, el tribunal acordó suspender la vista hasta el día 30 del actual, con objeto de que las partes litigantes llegasen a un acuerdo prudencial.

Los representantes de las dos partes, parece que han redactado un proyecto de compromiso, que comprende los siguientes puntos:

- 1.º El príncipe se encarga de pagar a la princesa una suma de seis mil marcos por mes, como ha venido haciendo hasta la fecha.
  - 2.º El príncipe depositará la suma de 120.000 marcos, que guardará el abogado Visontat.
  - 3.º La princesa renuncia a todas las reivindicaciones ulteriores.
  - 4.º En cuanto la sentencia de divorcio se haya publicado, la princesa llevará el nombre y el título de Luisa, princesa de Bélgica, que ya ha empezado a usar.
- Créese que el tribunal dictará la sentencia sin exigir la prueba de la falta a ninguna de las dos partes.

## Viaje de Mr. Loubet á Madrid

El alojamiento de Mr. Rouvier. En el ministerio de la Guerra se están haciendo con gran actividad los preparativos necesarios para el alojamiento de Mr. Rouvier, que acompañará en su viaje a España al Presidente de la República francesa.

Las habitaciones destinadas para recibir a tan ilustre huésped son las que se hallan situadas en el piso principal, las cuales suelen ocupar los ministros de la Guerra durante el desempeño de su cargo.

El general Weyler no las habita actualmente, y en ellas se están realizando varias obras de alumbado, calefacción, decorado y otras relativas a su ornato y distribución.

Los balcones de las habitaciones exteriores son los cinco de la parte izquierda de la fachada principal, y doce situados en el lado izquierdo del edificio. Las habitaciones interiores reciben luz por la galería de cristales del primer patio.

Según nuestras noticias, los trabajos quedarán terminados el sábado próximo.

El decorado de la embajada francesa. Está a punto de terminarse el adorno del precioso hotel que ocupa la embajada francesa en la calle de Olózaga.

Varios obreros, merced a cuerdas de nudos y escalas, recorren los salientes del hotel para decorarlos con líneas de luces eléctricas, que dibujarán los contornos del mismo. Balcones, cornisas, marcos de ventanas, etc., ostentarán ese adorno.

De los huecos penden ya pabellones de bombillas de los colores franceses. Entre la yedra que trepa por la verja y

tapiza los muros contiguos al hotel, se han colocado guirnalda de grandes rosas rojas y amarillas, con sendas lámparas eléctricas.

En el balcón principal, a la derecha del asta de bandera, hay un gran escudo de España, y a la izquierda otro que tiene en su centro las iniciales de la República francesa, ambos profusamente iluminados.

El conjunto resultará de muy buen gusto.

DE MADRID

## El mausoleo de Cánovas

Es esta obra el soberbio mausoleo que a la memoria del insigne Cánovas del Castillo dedican su hermano D. Emilio, los hijos de éste y sus sobrinos, bajo el cual descansarán los restos del célebre hombre de Estado, en la Basílica de Atocha, panteón de hombres ilustres. El traslado de los restos desde el panteón de familia del cementerio de la Sacramental de San Isidro, se verificará en el próximo mes de noviembre, y entonces se inaugurará el grandioso mausoleo que Agustín Querol está terminando.

En primer término aparece el sepulcro del grande hombre de Estado, en el cual ha hecho el cincel del artista delicados primores. Sobre el sepulcro, envuelta en un sudario que se repliega artísticamente, la estatua yacente de Cánovas del Castillo. En una mano ostenta un Crucifijo, admirablemente cincelado, que se apoya sobre el pecho del ilustre muerto.

La cabeza de Cánovas es admirable. Ann en el reposo de la muerte ha sabido el artista reflejar de la manera más fácil los rasgos vigorosos del rostro, dándole extraordinario parecido. Aquella cabeza varonil, enérgica es la de Cánovas.

Adornan el sepulcro, contribuyendo a la grandiosidad del monumento, varias figuras simbólicas, delicadamente cinceladas, que representan la Prudencia, la Justicia y la Elocuencia. Estos bajos relieves son notabilísimos.

A la cabecera del túmulo, apoyándose en él, se destaca la noble figura de una hermosa matrona, extendiendo el brazo sobre el borde del sepulcro. Es la Patria llorando la muerte del hijo ilustre. Figura de notable belleza, de soberbios y sencillos rasgos, es verdaderamente clásica. En su noble actitud y en su rostro de puras líneas, se refleja soberanamente el dolor. Esta hermosa matrona, cuya figura reproducirá muchas veces el grabado, es el mayor acierto de la obra de Querol, y se recordará como sincera representación del dolor humano. El efecto que produce al contemplarla es extraordinario.

Otra figura dolorida de singular relieve es la Historia, cuyo rostro se envuelve en sutil velo.

En el frontón colocado detrás del sepulcro ha trazado el cincel del artista, en delicados relieves, varias ideales figuras, apenas esbozadas, medio soñadas, como diría el artista, que arrojan flores sobre la tumba del muerto. Una de estas flores, una rosa de singular primor, ha caído sobre el cuerpo de la yacente estatua. Es un detalle delicado, que revela el exquisito espíritu artístico de Querol.

Coronan el frontón la Cruz, otras dos bellas figuras, los ángeles del dolor y una inscripción sencilla: un nombre y dos fechas: Cánovas—1828—1897. ¡Cuántas grandes cosas se encierran en inscripción tan breve!

CUENTOS DEL SÁBADO

## La butaca de Rothschild

Había una vez un pintor joven que se llamaba Arnoldo Raymond. Como no tenía fortuna, daba lecciones de dibujo para ganarse la vida, y con ese motivo penetró en el hogar del señor Joubert, rico propietario francés.

La señorita Francisca, hija de éste, fué la discípula de Arnoldo, y no tardó en encontrarlo de su gusto. El profesor también se enamoró de su alumna; pero el señor Joubert advirtió la mántua inclinación de los jóvenes y dijo al artista:—Oiga usted, señor mío; jamás ha de ser usted mi yerno; le ruego, por lo tanto, que no vuelva a poner los pies en mi casa.

Arnoldo se consoló de esta desgracia frecuentando la Opera, en donde tenía entrada gratis.

Allí volvió a ver a su adorada Francisca, encontrando además una economía de luz y de calor que aliviaba su pobre presupuesto.

Arnoldo se colocaba siempre al lado izquierdo de la orquesta, en donde se le veía invariablemente todos los días. Entre las sillas de la orquesta hay una que es más bien una butaca; pero una butaca ancha, cómoda y con muy buenos muelles.

Seguramente, hasta Guillermo Tell ha de ganar cuando es escuchada su música desde esta butaca encantada, que pertenece a Rothschild; y como el céle-

bre banquero no tenía las mismas razones que nuestro héroe para frecuentar la Opera, su sitio estaba siempre vacío; pertenecía, por lo tanto, al primer ocupante, y con este título nadie con más derecho que Arnoldo Raymond, el cual llegaba a la silla en compañía del gas, y se marchaba con el último revisor.

Una noche, al salir de una función, Arnoldo resbaló en la acera de la calle de Le Pelletier y quedó tendido en el suelo. Cuando llegó a su casa advirtió con dolor que en esa caída, desgraciada había recibido un golpe mortal sin levanta negra y su pantalón de color violeta de culebra. ¡Oh! aquella debió ser una noche horrible, y no dudo en afirmar que Arnoldo se entregó en presencia de su traje fuera de servicio a envenenadoras y trágicas reflexiones, llenas de aquel sombrío color que Víctor Hugo ha arrojado a manos llenas en su célebre monólogo de Carlos V.

Al día siguiente, un vigoroso campanillazo le sacó de sus sueños matutinos. A medio vestir abrió maquinalmente la puerta y quedó petrificado, reconociendo en su temprano visitante a uno de sus sastres, el último en fecha, que era precisamente el autor de la levita y el pantalón, cuyos cadáveres yacían en un rincón del taller.

—Vamos, está bien, dijo Arnoldo para sus adentros;—heme aquí sujeto a diez minutos de injurias y de amenazas;—y volvió tristemente a su cama, en la que se tendió suspirando: parecía un cristiano de los primeros tiempos, preparándose para sufrir el martirio.

No obstante sus temores, el sastrero conservaba el sombrero en la mano y la sonrisa en los labios.

—¡Dios mío!—dijo, después de un momento de silencio,—estoy desconsolado, señor Raymond, por haber turbado su sueño, pero no tengo yo la culpa, sino usted. Como no viene a verme, parece que quiere retirarme su confianza!

—Arnoldo escuchaba sin comprender a dónde iría a parar.

—La otra noche,—siguió diciendo el sastrero, que se las daba de ilustrado,—le ví a usted en la Opera y me extrañó el poco cuidado que pone usted en su persona. ¡Qué diablito señor Raymond; nobleza obliga, según dicen, y el talento es también una nobleza. Vea usted, tengo un muestrario encantador; compare, escoja; antes de ocho días desseo que sea usted una autoridad en cuestión de modas!

Preguntándose si no sería juguete de una ilusión, Arnoldo le encargó seis pantalones, dos levitas, tres fraacs y el mayor número posible de chalecos.

—A propósito,—dijo el sastrero retirándose,—¿va usted mucho a la Opera, señor Raymond?

—Todas las noches.

—¿Se coloca usted alguna vez en el rincón de la izquierda de la orquesta, en la silla en que le ví a usted antañoche?

—Jamás me coloqué en otro sitio.

El sastrero ya no preguntó más; saludó profundamente a Raymond, no sin renovar sus ofrecimientos de servirle bien. Ocho días después, Arnoldo brillaba en el boulevard, y por la noche en la Opera, con un traje que no hubiera deslucido a un joven de primera clase del Gimnasio.

El propietario de la casa en que vivía, que estaba abonado a un cuarto turno de palco, le encontró en un pasillo, le tomó amistosamente del brazo y dió en su compañía dos ó tres vueltas por el *foyer* haciendo ostentación de ello; y como el inquilino tratase de excusarse por el retraso que llevaba en el pago de su alquiler, se apresuró a darle a taparle la boca.

—Ni una palabra sobre ello,—le dijo,—ó me incomodo con usted. Mi casa le está abierta como mi pecho; ¿quiere usted bajar al primer piso? diga usted una sola palabra e inmediatamente despedido al diá de la ocupa. Y si V. está apurado en este momento, no gaste cumplidos conmigo; mi dinero está a su disposición. ¡Caramba! Ya me lo pagará usted todo alguna vez: con un joven de grandes disposiciones como usted, nunca se debe estar intranquilo por el dinero. Pero, perdóneme; dejen a usted; el tercer acto de «Roberto» va a empezar, y quiero oír el dúo del «Hombre honrado».

Arnoldo vivía en un sueño, como el dormilón desvelado de las «Mil y una noches».

Sus proveedores, menos tolerantes, habían adquirido una obsequiosa cortesía; el portero le hablaba de usted, y no se le dirigió más que con el sombrero en la mano.

Un hecho inesperado puso el colmo a su extrañeza. El Sr. Joubert, el padre de Francisca, le escribió un día, diciéndole que desde la marcha, siempre sentida, de su profesor de dibujo, su hija no progresaba, y en su consecuencia, suplicaba a Arnoldo que se dignara volver a tomar sus funciones y aceptar sus excusas por ciertas palabras pronunciadas en un momento de deplorable vivacidad.

Algunas semanas después, Arnoldo dirigió la siguiente carta a uno de sus amigos, que me la ha comunicado:

«Ya te he contado la breve manera que tuvo el Sr. Joubert para ponerme en la puerta. Gracias a Dios, mi desgracia no ha durado mucho tiempo, porque poco después he vuelto a entrar en la plaza con todos los honores de la guerra. El otro día, el Sr. Joubert me dijo:—Oiga V., mi querido Raymond, no nos hagamos cumplidos; usted ama a Francisca y yo le sería desagradable tenerla por mujer.

—¡Señor!—balbuceé, enrojeciendo.

—He tomado mis informes y resulta que es usted un muchacho bien colocado, que tiene en el mundo muy buenas relaciones: usted irá lejos. Deme V. la mano, porque antes de un mes será V. de mi familia.

Hoy hace ocho días que firmamos el contrato; el Sr. Joubert se me acercó y me dijo:

—Es singular; yo creía que el señor Rothschild nos haría el honor de venir; espero que le veremos el día de la bendición nupcial.

Después de un momento de silencio, me cogió la mano, y apretándomela con efusión, exclamó:

—¡Qué buen conocimiento ha hecho usted con eso, mi querido yerno!

—Es cierto,—le respondí que se trata de un buen conocimiento.

Al día siguiente de esta primera y gran victoria, mi propietario, al que contínuo debiendo dos plazos de alquiler, vino a hacerme una visita al taller.

—Bien, mi querido Rafael,—me dijo con voz cariñosa;—me han dicho que se casa V. y ¿con quién? ¿con una sobrina de Rothschild?

—No, a fe mía,—respondí francamente;—me caso con una hermosa joven de la clase media.

—Y, ¿cómo es que el Sr. Rothschild no está mezclado en un asunto tan grave y que tanto interesa al porvenir de usted?

—¡Caramba!, exclamé riendo, ¿por qué ha de estar el señor Rothschild ocupándose en mi matrimonio? ¿A él que le importa?

—¿Cómo? ¿con las relaciones que ustedes tienen?

—Por eso precisamente; esas relaciones me obligan a repetirle que no tiene ese señor por qué interesarse en mis asuntos.

Y oyéndome hablar así, el propietario se levantó, me pidió con pocas palabras permiso para marcharse, y saludándome apenas, se retiró. Poco tiempo después he recibido orden de pagar los alquileres vencidos ó dejar el cuarto sin dilación, y algunas horas más tarde se encargaba de sacar mi mobiliario, y si no hubiera encontrado asilo en el diván de un camarada, yo, esposo próximo de una rica heredera, habría tenido que dormir en la calle.

Ayer el sastrero me trajo la ropa de boda, un traje maravilloso, una obra maestra de corte. Después de probármela, que me sentaba admirablemente, excepto unas pequeñas arrugas en la espalda, me dije:

—A fe mía, señor Raymond, estoy encantado de lo que a usted le sucede. Después de todo, usted es un hombre honrado y el señor Rothschild no puede colocar mejor sus beneficios.

—¿De qué beneficios habla usted?—le dije casi con cólera, por esa manía que todos tienen de arrojarme a Rothschild a la cabeza.

—¿Por qué quiere usted disimular lo que al fin y al cabo no es más que el secreto de la comedia? Rothschild le quiere a usted bien y él es quien ha de pagar sus deudas.

—¡Vaya usted al diablo! Si usted se hace esas cuentas, corre usted el peligro de no reembolsarse hasta el día del Juicio final.

Bajo el pretexto de corregir el traje, el sastrero se eclipsó llevándose mi stavio de bodas; y como para vivir en aquellos tiempos, había tenido que recurrir con frecuencia al Monte de Piedad, me ví en la precisión de llevar el día de mi casamiento el traje que había arrojado como desecho en las épocas de esplendor.

Salimos de la iglesia, mi suerte estaba ligada para siempre a la de Francisca, a quien amo con pasión. Soy muy feliz, Felipe; si estuvieras a mi lado serías dichoso con mi propia felicidad.

Cuando íbamos a subir al coche, el Sr. Joubert me detuvo por el brazo:

—Querido yerno, eso está mal hecho,—me dijo;—no le hubiera supuesto capaz de semejante proceder.

—¿Qué pasa? le pregunté: ¿qué le ha ocurrido?

—El señor Rothschild no ha parecido por la iglesia.

—¿Le había invitado usted?

—Sin duda. ¿No es el amigo de usted? ¿su decidido protector?

¡Mi amigo! ¡mi protector!, exclamé en el colmo del furor.—No le conozco, ¿oye usted? ¡no le conozco!

—Pero ¿no era él quien le dejaba todas las noches su butaca en la Opera?

—¡Su butaca! Yo ignoraba que le perteneciera la que yo ocupaba.

Me suero hizo un gesto muy significativo y me lanzó una tremenda mirada, pero poco me importa ya; estoy casado y bien casado, y a Dios gracias, la horrible ley del divorcio ha desaparecido

de la legislación francesa. Una ilusión más perdida, la última. Ese matrimonio que yo atribuía a los encantos irresistibles del mérito personal, es obra de una butaca de la Opera. ¡Oh Providencia! ¡he ahí tus designios! Si yo me hubiera colocado al lado derecho de la orquesta en vez de colocarme al izquierdo, otra hubiese sido mi suerte: hubiera representado algún día sobre la cama del hospital el deplorable fin de Mallilatre, de Gilbert ó de Hogeippe Moreau.

Así tuvo lugar el matrimonio de Arnoldo Raymond. La noticia no tardó en esparcirse por la ciudad; y entretanto, todo el mundo está esperando ver quién ocupará la butaca de Rothschild. Hasta la hora presente no se ha oído decir que haya producido nuevos milagros conyugales.

ALBERTO SEGOND

## Por telegrafo

Congreso

Madrid 20 á las 21:45

En la sesión del Congreso de hoy, se han aprobado las actas de Badajoz y Baeza.

Se leyó el dictamen sobre la incompatibilidad del oficial del Consejo de Estado Sr. Fresneda.

Con tal motivo se suscitó viva discusión.

El Sr. Maura combatió dicho dictamen, considerando que es inadmisibile por establecer un fustesto precedente.

Se pasa á votación nominal, siendo aprobado el dictamen por 90 votos contra 41.

Senado

Madrid 20 á las 21:45

La sesión del Senado, que hoy se ha celebrado estuvo poco concurrida.

El presidente, Sr. López Domínguez, en sentidas palabras hizo las necrologías del Infante don Fernando y del ex-presidente del Consejo de Ministros Sr. Villaverde.

Consejo

Madrid 20 á las 22

En el Consejo de ministros que se está celebrando se ocupan éstos de facilitar el viaje á España de los turistas, y de los últimos detalles del viaje de Mr. Loubet.

Españolización

Madrid 20 á las 22

Ante el Gobierno, en pleno, se ha verificado el acto de españolizar al príncipe de Baviera.

León y Castillo

Madrid 20 á las 22

Se asegura que el Embajador de España en París Sr. León y Castillo no volverá á ocupar aquel puesto.

Bodas reales

Madrid 20 á las 23

Se ha pedido la mano de la infanta María Teresa para el príncipe de Baviera.

Entre los novios se han cruzado valiosísimos regalos.

Se cree que la boda tendrá lugar el día del santo del Rey.

Este ha regalado á su futuro cuñado el príncipe de Baviera, un sable magnífico.

Ha llegado la infanta Eulalia.

Con motivo de la petición de la mano de la infanta, en Palacio se ha celebrado un gran banquete de gala.

Ecos de palacio

Madrid 20 á las 23

El próximo domingo la «Gaceta» publicará un Real Decreto nombrando infante de España al príncipe de Baviera, futuro esposo de la infanta María Teresa.

El Rey y dicho príncipe han salido de paseo en automóvil.

Examinaron los adornos que se ponen en las calles con motivo de la llegada de Mr. Loubet.

Aquéllos fueron muy aclamados.

FABRA

VINO SIN AGUA A

0'30 0'40 0'60 LITRO

Nota.—Referente á clase lo dejamos al buen criterio del consumidor y laboratorio municipal, únicos autorizados para dictaminar.

Herniados quebrados—Leed

Siendo tantos los herniados (trancas) que están sufriendo constantemente...

No dejar de visitarlo.—Folleto, pruebas y consultas gratis para todo el mundo.

Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente el día 24 del corriente.

TALLERES EN BARCELONA, UNION—13

ALCANCE LA DE NOCHE

Madame du Gast

En Mahón conocimos esta sportswoman francesa.

Su intrepidez y arrojo lo comprendimos al saltar de su canoé (Camille) en el puerto mahonés...

Los tripulantes del Fiat X, hombres esforzados, al llegar a Mahón estaban tan decididos que tuvieron que retirarse enseguida a descansar.

Valerosa hasta lo inverosímil, dijo que no habían asomado en ella ni el temor ni el cansancio.

Después Madame du Gast en las distintas recepciones que asistió y asistimos, se presentó como mujer elegante...

En el banquete que en honor de los campeones el Ayuntamiento de Mahón costó, en unión de todos los presentes...

En la Champagne, después de una selección de los frutos atacados por las criptógamas, se obtienen productos aceptables para el comercio.

En Argelia la cosecha es muy parecida a la del año anterior, pero la calidad en muchos sitios es bastante mediana.

En la Bourgogne se espera obtener buenos vinos.

En la Gironde, al lado de los vinos de 8 y 9 grados existen otros de excelente calidad, marcando 11 y 12 grados de fuerza alcohólica.

En la Charente, se espera obtener vinos de 7 a 8 grados.

En el Nantais, se han pagado los muscadets de 55 a 80 francos la barrica.

En la Touraine se han hecho algunas compras al precio de 25 a 30 francos la pieza de 250 litros.

En la Champagne, después de una selección de los frutos atacados por las criptógamas, se obtienen productos aceptables para el comercio.

En la Bourgogne se espera obtener buenos vinos.

En Argelia la cosecha es muy parecida a la del año anterior, pero la calidad en muchos sitios es bastante mediana.

En la Bourgogne se espera obtener buenos vinos.

En Argelia la cosecha es muy parecida a la del año anterior, pero la calidad en muchos sitios es bastante mediana.

En la Bourgogne se espera obtener buenos vinos.

En Argelia la cosecha es muy parecida a la del año anterior, pero la calidad en muchos sitios es bastante mediana.

En la Bourgogne se espera obtener buenos vinos.

En Argelia la cosecha es muy parecida a la del año anterior, pero la calidad en muchos sitios es bastante mediana.

En la Bourgogne se espera obtener buenos vinos.

En Argelia la cosecha es muy parecida a la del año anterior, pero la calidad en muchos sitios es bastante mediana.

En la Bourgogne se espera obtener buenos vinos.

En Argelia la cosecha es muy parecida a la del año anterior, pero la calidad en muchos sitios es bastante mediana.

En la Bourgogne se espera obtener buenos vinos.

En Argelia la cosecha es muy parecida a la del año anterior, pero la calidad en muchos sitios es bastante mediana.

En la Bourgogne se espera obtener buenos vinos.

En Argelia la cosecha es muy parecida a la del año anterior, pero la calidad en muchos sitios es bastante mediana.

Sucesores Viuda Banqué

Unico depósito de las tan renombradas y superiores máquinas para coser, bordar y hacer calceta

WERHTEIM Y WILSON

Venta a plazos y al contado Santo Domingo núm. 10 (antes Zapatería) Palma

Viajante: D. Andrés Barceló, de Porreras. Comisionados.—Inca: D. Jaime Florit, Mayor 7.—Mansor: Vinda Cabrer, Plaza Mayor.—Luchmayor: D. Francisco Vidal, Borne 9.—La Puebla: Vinda Fuster, calle de La Puebla.—Andraitx: D. Pedro J. Enseñat, Cerdá 8.—Pollensa: D. Cristóbal Llompart, Montesión.—Alcudia: D. Martín Ferrer, Lladoner.—Campos: D. Bartolomé Pomar, Plaza 9.—Muro: D. Francisco Sacarés, calle Nueva.—Bañola: D. José Sanu, Nueva, núm. 2.—D. Francisco Amengual Plaza, 10—Artá.

De su padre no ha recibido más que buenos ejemplos, pues es un hombre de ciencia que se dedica a cuidar a los pobres.

En la primavera de la vida va corriendo su amor, y todo le anuncia dichas y venturas, que muy de veras le deseamos.

Reos de todas partes

Junta de aranceles

En la sesión últimamente celebrada por la Junta de aranceles y valoraciones, se aprobaron por mayoría de votos las clases 4.ª, 6.ª y 8.ª (algodones, lanas y manufacturas), pues el presidente de la Cámara de Comercio, Sr. Maltrana, ha presentado un voto particular sobre valoraciones, por más que está conforme la clasificación.

Se aprobó también la clase 13.ª (varias) y el arancel de exportación.

Han terminado, por tanto, los trabajos de las ponencias, que sólo tendrán que estudiar el voto personal mencionado.

La Junta en pleno se reunirá para discutir los trabajos de las ponencias cuando lo disponga su presidente, señor Urzúiz.

Aeronauta español

París, 18.—Ha sido clasificado internamente como segundo, respecto del gran premio del domingo, el aeronauta Sr. Duro, delegado del Aéreo Club de España.

Se ha señalado al Sr. Duro aquella clasificación por haber descendido en Neitischen, después de recorrer 1.150 kilómetros.

Notas italianas

El Vaticano ha amonestado al general

de los Franciscanos, prohibiéndole que fomentase el movimiento separatista entre los pueblos elavos.

El gobierno estudia la creación de un ministerio de los Ferrocarriles, con la mira de contentar así a las oposiciones.

En Ancona ha estallado hoy una de las calderas de la fábrica de gas, quedando el edificio completamente destruido, y recibiendo heridas más o menos graves algunos de los obreros de la fábrica.

Los obreros metalúrgicos de Milán han protestado contra la detención de sus compañeros antimilitaristas, abandonando el trabajo, por lo cual se teme que ocurran desórdenes graves.

En Ventimiglia ha sido detenido un sujeto a quien se acusa de complicidad en la muerte del rey Umberto.

Pantomima accidentada

Un telegrama de Guadalajara da cuenta de haber ocurrido en el circo de aquella localidad, una sensible desgracia.

Los acróbatas de la compañía parodiaban una corrida de toros con un becerro de libras y al querer uno de ellos imitar una cogida, fué cogido de veras por el becerro, con tan mala fortuna que se encuentra en gravísimo estado, á causa de las heridas recibidas.

El Rey de Suecia

De Stokholm dicen que en el discurso del trono pronunciado por el rey en la sesión de clausura del Parlamento sueco, ha dicho que con verdadero dolor verá la actual separación entre los dos pueblos escandinavos, cuyos destinos rigiera hasta ahora, pero el mismo tiempo crees firmemente que será muy duradera la paz que reine entre ellos, pues al fin son dos pueblos hermanos.

Nuestra información

Asuntos municipales

Durante la próxima semana estarán encargados de los servicios de inspección de Beneficencia y Fomento, D. Jerónimo Castaño; de Gobierno y Policía, D. Guillermo Mateu; de Alumbreda, D. Bartolomé Bauzá; de Enseñanza y Murallas, D. Francisco García Orell y de Obras, D. Miguel Bestard.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Enseñanza y Murallas.

Se dió cuenta del resultado que tuvo la subasta para las obras de saneamiento de los terrenos procedentes del derribo de los baluartes de San Antonio y Socorridor; y en vista de que el señor Alcalde la suspendió sin adjudicarla, por creer que existía confabulación entre los licitadores, se acordó que se instruya el expediente oportuno y que éste se pase al abogado consultor del Ayuntamiento para que emita dictamen.

Se enteró de un oficio del General Gobernador de esta plaza, reclamando las llaves de la casa mata de la rincónada de Santa Margarita y se acordó contestarle que el Ayuntamiento alquiló aquel local al arrendatario de la Empresa de Consumos, en poder del cual están las llaves.

Se concedieron permisos á D. Pedro Rubert y á doña Catalina Coll para edificar unas casas en el Ensanche.

Se aprobó la cuenta de guarda que corresponde á la primera quincena de este mes.

Se enteró de la exención de arbitrio que solicita un propietario para construir una casa en el Ensanche y se acordó que no procede aquella, tomándose el acuerdo de carácter general para los permisos de igual categoría que se presenten.

La Comisión de Obras esta mañana ha celebrado sesión, concediendo varios permisos para verificar ciertas obras y se enteró de algunas denuncias del celador de vías y obras.

De Hacienda

Gremios convocados para el lunes en la Administración de Hacienda: A las 10.—Abogados.

A las 10 y media.—Notarios colegiados según la Ley.

A las 11.—Procuradores de los Tribunales.

A las 11 y media.—Farmacéuticos.

A las 12.—Dentistas que no son médicos.

A las 12 y media.—Sombrereros con obrador y tienda.

A las 13.—Guarnicioneros, con venta solo de los efectos que construyan en su taller u obrador.

De agua

He aquí la distribución del agua que se ha hecho, y que ha de regir el domingo, lunes, martes y miércoles próximos.

Ramal del Palacio de la Almudaina.—Desde las seis y media de la mañana del domingo hasta las seis de la tarde del mismo.

Fuente pública de Palacio.—Desde las seis de la tarde del domingo hasta las seis de la mañana del lunes.

Ramal Molineros Tamorer.—Desde las seis de la mañana del lunes hasta las diez de la noche del mismo.

Ramal del Matadero.—Desde las diez de la noche del lunes hasta las seis de la mañana del martes.

Ramal de Jaime II.—Desde las seis de la mañana del martes hasta las dos de la tarde del mismo.

Ramal del Rosario.—Desde las dos de la tarde del martes hasta las diez de la noche del mismo.

Ramal de Santa Eulalia.—Desde las diez de la noche del martes hasta las dos de la tarde del miércoles.

Ramal del Sepulcro.—Desde las dos de la tarde del miércoles hasta las diez de la noche del mismo.

Las horas restantes de agua se destinan para grifos en la tubería de hierro de la calle de San Miguel.

Las vírgenes

Es costumbre antigua el que en la víspera del día de las Once mil Vírgenes paseen por nuestra ciudad las bandas de música con objeto de dar serenatas.

Estas van tomando mucho incremento. Eran tal las peticiones que tenían las bandas, que á las siete de la noche ya había calles en donde se hallaba tocando la correspondiente serenata al pie de un balcón donde vivía la feliz agraciada.

Esto año abundaron las bandas de guitarras y bandurrias.

Con motivo de las serenatas, que han durado toda la noche, las calles se han visto animadísimas. Muchas personas, deseadas de escuchar las piezas que se ejecutaban iban de un lado á otro de la población.

No hubo ningún incidente digno de mencionar.

El temporal

El tiempo continúa variable. Durante todo el día de ayer el cielo estuvo cubierto de nubes amenazadoras de descargar en agua.

La noche se presentó despejada; pero á las diez llegaron hasta esta ciudad los reflejos de algunos relámpagos.

Esta madrugada ha caído una fuerte lluvia que ha durado largo tiempo.

Personas llegadas del interior de la isla nos dicen que las lluvias, esta pasada noche, han sido generales.

Los pueblos en donde más ha llovido han sido los situados en la parte Norte.

Ejercicios de Artillería

Anoche, á las siete y media se disparó con pólvora desde las Iletas el primer cañonazo dando aviso que iban á empezar los ejercicios de Artillería en aquel fuerte.

EL SIGLO

TEJIDOS Y NOVEDADES

DE MIGUEL LLAUGER

Grandes existencias.—Precios baratos. CALLES COLON 38 Y 40 Y SIETE ESQUINAS 2 Y 10

LA BOCA

Es la puerta de entrada por donde penetran los gérmenes dañinos causantes de un sinnúmero de enfermedades tanto de la boca y dientes como generales, el único medio para destruirlos es practicar una rigurosa desinfección diaria de la boca con el más soberano de los antisépticos el ODONTOL por medio de enjuagues y gárgaras. De venta en la farmacia de Valenzuela, plaza de la Cuartera, 2.—Depósito: Dr. Andreu, Barcelona.

El mercado

Como de costumbre hoy se ha celebrado mercado en la plaza de este nombre.

Los puestos de fruta han sido numerosos, abundando los de uva.

También se han establecido muchísimos puestos de aceitunas. Estas eran de buen aspecto.

La emigración

De los pueblos llegan hasta nosotros noticias de que están esperando embarque buen número de vecinos con el objeto de trasladarse á América.

Los mallorquines que hace algunos meses marcharon de esta isla para las repúblicas americanas escriben cartas nada consoladoras, pues muchos de ellos se encuentran en peores condiciones que en Mallorca.

Sabemos que se trata de reglamentar la emigración. Al efecto, últimamente, según la prensa madrileña, una comisión de la Unión Ibero-Americana ha visitado al ministerio de la Gobernación para entregarle una Memoria y un proyecto de ley relativo á la emigración.

Crucero inglés en Palma

Ayer tarde los guardias marinas del crucero Isis jugaron un partido de fútbol en el velódromo de Tirador, que duró hasta poco antes de las cinco.

El partido de este sport que los británicos cultivan con verdadero interés fué presenciado por algunos socios del Veloz.

Hoy de nuevo han saltado los marinos británicos.

Buques de arribada

El tiempo en el mar ha calzado bastante. Los barcos San Sebastián y Los Amigos han salido de nuestro puerto; al que habían entrado ayer de arribada forzosa.

También ha salido el vapor francés Malvine para Marsella.

El vapor Lulio que ayer suspendió su salida, esta mañana se ha hecho á la mar para Ibiza y Valencia.

Junta de Reformas Sociales

Anoche en el despacho del Sr. Alcalde y bajo la presidencia de éste se reunió la Junta Local de Reformas Sociales.

Se enteró de una solicitud de don José Valls, en súplica de que se le alce la multa que se le impuso.

En dicha solicitud asegura el recurrente no haber infringido la ley de descanso dominical.

Se enteró la Junta de varias denuncias contra ciertas tahonas en que se infringía la Ley del descanso dominical y en su consecuencia se nombró una Comisión para que informe sobre la certeza de aquellas denuncias.

Y se levantó la sesión.

En la Audiencia

Visita

Una comisión de magistrados compuesta de los Sres. de Lara y Valencia, del teniente fiscal Sr. Quintana y el señor Alcover han pasado esta mañana la visita semanal de cárceles.

Señalamiento

El lunes próximo veintitrés del actual á las diez y medietad se reunirá en la sala de esta Audiencia provincial, la vista, en juicio oral y público, de la causa seguida en el Juzgado de instrucción de la Lonja contra Antonio Amengual por delito de lesiones.

Representará el Ministerio Público el teniente fiscal Sr. Quintana y la defensa del procesado correrá á cargo del letrado Sr. Massanet (D. Francisco de P.)

Causa por asesinato

Para los días 6, 7 y 8 del mes próximo se ha señalado la vista de la causa que se sigue contra Antonio Taberner por el delito de asesinato.

En dicha causa interviendrá el tribunal del jurado, y es la que fué suspendida el 10 del actual por indisposición del procesado.

Vacantes

Se hallan vacantes las siguientes plazas: Médico titular de Alfajarín (Zaragoza). También se halla vacante la plaza de Cirujía de dicha villa. Solicitudes, hasta el 24 del actual.

—Idem de Albendiego y su anejo Sosmolinos (Guadalajara). Solicitudes, hasta el 24 del actual.

Secretario del juzgado municipal de Calanda (Teruel). Solicitudes, en el término de 30 días.

Escuelas vacantes en la provincia de Burgos, que han de proveerse por concurso.

han de proveerse en maestro.—Robled de las Puebas, con 531 25 pesetas y emolumentos legales.

Homes, Quintanauria, Agüetia, Irus Bóveda de la Ribera, Cabeón de la Sierra, Quietansolma, Calzada de Bureba, Quintanarraya, Castidiegado Turzo, Ages, Pinilla de los moros, Pariza, Vivanco, Grandival, Argomedo, Garganchon y Villante, con 500 pesetas y emolumentos legales.

Elementales incompletas cuya provisión corresponde á maestra.—Haza, dotada con 500 pesetas y emolumentos legales.

Elementales de asistencia mixta, cuya provisión corresponde á maestra si no se hace uso por el ayuntamiento del derecho que le concede el artículo 69 del reglamento de 14 de Setiembre de 1902, y manifiesta su deseo al Rectorado de que sean regentadas en propiedad por maestro antes de su provisión:

Completa.—Quintanas de Valdivielso con 613 pesetas y emolumentos legales.

Incompletas.—Quintanilla Escalada, Higón, Villamudria, Humada, Cayuela, Ordejon de Arriba, Villacomparada de Rueda, Villamayor de Treviño, Eterna, Puentearenas, Puentebureba, Villalta, Moradillo de Sedano, Arroyuelo, Tolbaños de Arriba, Tosantos, Villas de Villafraeca, Villavado, Villamedianilla, con 500 pesetas y emolumentos legales.

Vizcaínas y Ovevas de San Clemente (substituciones), con 250 pesetas.

Solicitudes, hasta las cuatro de la tarde del día 28 del actual.

Circulo Mallorquín

Cubiertas las vacantes en la Junta Directiva del Circulo Mallorquín, ha quedado constituida aquella en la forma siguiente:

Presidente.—D. Enrique Sureda y Morera.

Vice-Presidente.—D. Luis Moner y Alemany.

Contador.—D. Mateo Garau y Cañellas.

Vice-Contador.—D. Antonio Coll y Orlandis.

Tesorero.—D. Manuel Fuster y Fernández Cortés.

Secretario.—D. Antonio Font y Sbert.

Vice-Secretario.—D. Ramón Maroto y Moxo.

Religiosas

Para hoy.—San Hilarión y Santa Ursula y 11.000 vírgenes y mártires.

Para mañana.—Santas María Salomé y Córdula y San Marcos.

Cuarenta Horas

Mañana continuará en la Merced. A las seis y media exposición, acto seguido las visitas al Santísimo, á las diez y media misa de comunión general, á las diez y media misa mayor con sermón por el vicario de la Vileta D. Pedro Isern.

Por la tarde, á las cinco y media, rosario, plática y el ejercicio de Santa Teresa.

Novena

En el Cementerio, mañana séptimo día de novena con sermón por D. Pedro Isern, vicario de la Vileta.

Notas del Carnet

Personales

Nuestro paisano D. Pablo Torres Picornell ha insistido en la dimisión que tenía presentada del cargo de presidente de la Diputación Provincial de Barcelona.

Hoy sábado debe reunirse aquella corporación para designar al diputado que ha de sustituir á nuestro amigo.

De viaje

Esta mañana ha llegado de Ibiza en el vapor Isleño, D. Juan Albertí.

De Alicante y en el mismo vapor don Vicente Sanchez, D. Juan Lozano, don Juan García, D. Rafael León, D. José Soler, D. Francisco Ortega y D. Buenaventura Estepa.

De Argel y en el Miramar, lo han efectuado D. Vicente Ferrer, D. Gentón Sultán, D. Agustina Calvo, D. Antonio Vela, D. Bartolomé Antich, D. Bartolomé Tosca y D. Germán de Gonathan.

Esta mañana han salido para Ibiza en el vapor Lulio D. José Martínez, D. Joaquín Solé, D. Ramón Sánchez, y D. Miguel Rosselló.

Para Valencia y en el mismo vapor lo han efectuado D.ª Josefa Sales, Mr. Traquetri, D. Hipólito López, D. Arturo Fletax, D. Enrique García, D. Gabriel Fuster, D. Juan Oasasnovas, don Jorge Bosch, D. Julián Zavaleta y don José Aguiló.

También ha el fiscal de S.

Para Barcel en el Bellver, Mr. Brucher y za, D. Manuel Montaner, señora, D. Gaspar Marcelino Perres, D. Laurens Miguel de Anguel Dantis y

Para Marsa efectuado D. J. Ragant, D. J. Martorell y D.

Militar

El Rey ha autorizado la del proyecto de empleo inmediato de los repudios de Infantería, Guardias, los oficiales de Administración con seis años

También se de otro proyec vacantes de Guardia civil tos de los resp estudios que re Academia que

En esta A ingresar los Institutos ya ten con dos sus empleos cuatro en O

Se verifica exámenes ser

Banca

Crédito Bale Fomento Ag Acciones Va Obligaciones Acciones Sal Obligaciones Id. de la Id. Ferro-carri Almirado y La Económ Bonos Mun

4 por 100 in 5 por 100 an Banco de Es Francos Libras

6 por 100 in 6 por 100 an Id. próxi Nortés Alcantas Orenses Colonias Francos Exterior de Renta Fran

4 por 100 in 4 por 100 in Id. próxi Nortés Alcantas Colonias

4 por 100 in 4 por 100 in Id. próxi Nortés Alcantas Colonias

4 por 100 in 4 por 100 in Id. próxi Nortés Alcantas Colonias

4 por 100 in 4 por 100 in Id. próxi Nortés Alcantas Colonias

4 por 100 in 4 por 100 in Id. próxi Nortés Alcantas Colonias

4 por 100 in 4 por 100 in Id. próxi Nortés Alcantas Colonias

4 por 100 in 4 por 100 in Id. próxi Nortés Alcantas Colonias

4 por 100 in 4 por 100 in Id. próxi Nortés Alcantas Colonias

4 por 100 in 4 por 100 in Id. próxi Nortés Alcantas Colonias

4 por 100 in 4 por 100 in Id. próxi Nortés Alcantas Colonias

4 por 100 in 4 por 100 in Id. próxi Nortés Alcantas Colonias

4 por 100 in 4 por 100 in Id. próxi Nortés Alcantas Colonias

4 por 100 in 4 por 100 in Id

También ha salido en el mismo vapor fiscal de S. M. D. Pedro de Urquiano.

Para Barcelona han salido esta tarde el Bellver, Mr. Nagel, Mr. Baldanos, Brucher y señora, D. Nicolás Portes, D. Manuel Torres, D. Juan y D. Antonio Montaner, D. Jerardo Martínez y Flora, D. Gaspar Home y familia, don Jacinto Pernegar, D. Francisco Segas, D. Laureano Cosquez y señora, don Miguel de Andrés, D. José Feiú, D. M. Daniel Danús y D. Juan Guasp.

Para Marsella y en el Isleño, lo han efectuado D. Miguel Adrover, D. Rosa Sagant, D. Jaime Ajoja, D. Francisco Jartorell y D. Antonio Domach.

Militares

El Rey ha firmado un Real decreto autorizando la presentación a las Cortes el proyecto de ley sobre el ascenso al empleo inmediato de los segundos tenientes de las escalas de reserva retiradas de Infantería, Caballería, Ingenieros, Guardia Civil y Carabineros y a los oficiales terceros de igual clase en el Ministerio Militar, que cuenten con seis años de actividad en el empleo.

También se autoriza la presentación de otro proyecto de ley para proveer las vacantes de segundos tenientes en la Guardia Civil y Carabineros con sargentos de los respectivos Institutos, previo estudio que tendrán que cursar en una Academia que se creará al efecto.

En esta Academia especial podrán ingresar los sargentos y cabos de los Institutos ya dichos, siempre que cuenten con dos años de efectividad en sus empleos y siete en filas, y de éstos cuatro en Comandancias.

Se verificarán en dicha Academia exámenes semestrales.

Banca y Bolsa

Table with columns for 'Valores Locales' and 'Valores Públicos'. Includes items like 'Crédito Balear', 'Fomento Agrícola', 'Acciones Vapores Islaeta', etc.

Table with columns for 'Valores Públicos'. Includes items like '4 por 100 interior contado', '6 por 100 amortizable', 'Banco de España', etc.

Marítimas

Ayer por la tarde llegaron a este puerto el laúd S. Antonio procedente de Cullera y el pailebot Segunda Dolores, de Valencia.

Esta mañana han fondeado los vapores Laleño y Miramar procedentes de Alicante e Ibiza y Argel.

Esta mañana a las ocho ha salido para Ibiza y Valencia, el vapor correo Lulio, que no lo efectuó ayer á causa del mal tiempo.

Esta tarde á las cuatro ha salido para Marsella, el vapor Isleño y á las seis y media lo ha efectuado para Barcelona, el vapor correo Bellver.

Para Sevilla, lo ha sido el pailebot S. Miguel y para Cartagena la polacra goleta Nueva Teresa.

Mañana por la mañana debe llegar el vapor correo Cataluña procedente de Barcelona.

Por la noche saldrá para Ibiza el mismo vapor.

El lunes debe llegar el vapor Lulio, de Ibiza y Valencia.

NOTAS DE SEMANA TAURÓFILAS

De la Península En la plaza de Toros de Valladolid, se han verificado las corridas de feria.

En la primera torearon los diestros Algabeño y Bombita Chico, seis toros de Aleas. Los toros resultaron aceptables y de los diestros se distinguieron Bombita y Machaquito.

En la segunda se lidiaron Veraguas por Bombita y Machaquito y en la tercera se les entendieron los tres matadores con bichos de Concha Sierra.

En general las corridas resultaron sosas y desanimadas.

En las corridas de feria celebradas en Zaragoza ha recibido la alternativa de mano del Algabeño, el conocido diestro madrileño Manuel Mejía Bienvenida, alcanzando grandes ovaciones en toda la corrida.

En la corrida celebrada hoy ha habido un lleno. Muchas señoritas lucían mantones de Manila y mantillas blancas.

El primer bicho se defendió de la muerte, y después de varios pinchazos, Relampaguito, que estaba valiente, fué enganchado por la ingre al entrar en el burladero, zarandeándole aparatosamente.

Creyéase que había ocurrido una desgracia horrible.

Trasladado al hotel Inglés, donde se hospeda, le reconoció la herida un médico, calificándola de pronóstico reservado.

De penetrar un centímetro más hubiera sido mortal.

Tacrito continúa encargado de la corrida.

Ha terminado la corrida de un modo desastroso.

Tacrito mató al segundo, de una buena estocada. Toreó bien de capa, y se hizo aplaudir.

En el tercero no hizo nada de particular.

Al cuarto toro le tomó un miedo feroz y se hizo de noche sin matarlo.

En su vista, el alcalde, que presidía la corrida y que por su energía ha sido muy aplaudido, ordenó que salieran los cabestros con objeto de llevarse al toro; pero no pudo conseguirse sacarlo de la plaza. El alcalde mandó que Tacrito quedase detenido.

Se pretendió coger al toro con maromas.

El público invadió el ruedo, armándose una confusión espantosa.

La Guardia civil salió y despejó el ruedo; pero después de haber sufrido muchos revolcones los que se echaron al redondeal.

La Guardia civil, una vez despejado, disparó dos tiros mauser, mataudo al toro.

Este había sido el más bravo y mejor que los anteriores. Recibió varios pinchazos de Tacrito.

La corrida de Mr. Loubet

Cartel de la primera corrida que se dará en Madrid en honor del presidente de la República Mr. Loubet:

Gran corrida de toros en honor del ilustre presidente de la República francesa, que se celebrará con su asistencia y la de SS. MM. y AA. RR., honrando así este espectáculo, el martes 24 de Octubre de 1905.

Se correrán ocho toros de la acreditada ganadería de la excelentísima señora marquesa viuda de los Castellones, de Madrid.

Orden del espectáculo

Los dos primeros toros serán rejoneados por los famosos caballeros portugueses Eduardo de Macodo y Morgado de Covas en magníficos caballos de su propiedad.

Seis toros en lidia ordinaria, siendo los matadores Quinto, Algabeño, Bombita, Lagartijo, Machaquito y Regatario.

La corrida empezará á las tres en punto.

Sentimientos.

DE TEATROS

Faust

Anoche fué cantada dicha obra y transcurrió toda ella sin incidente alguno. No hubo desperfectos pero tampoco distinciones. La labor fué exacta al papel y salieron bien de su desempeño los artistas.

A no haberla oído nunca, el espectador hubiera prorrumpido con aplausos en algún pasaje, pero se la sabe el público al dedillo con sus puntos y comas y toda clase de variantes, y hay que vestir, por lo tanto, para llamar la atención, algo superior. El barítono Sr. Pompa, intercaló en el segundo acto, el aria Dio posente, Dio d'amor, que raras veces se canta y la cantó bien, y le disgustaría no haberse llevado aplausos, y es por la circunstancia dicha en parte, si bien la voz del aludido artista no es de las más apropiadas para esa clase de obras en que sólo interviene la voz y nada de parte mímica en que tanto se distingue el Sr. Pompa. Lo propio decimos de la muerte de Valentin, que nos gustó la dicción.

El papel de Margarita estuvo á cargo de la Sra. Agostinelli que seguramente para favorecer á la Empresa le cantó. La hermosa y espléndida voz de la notable artista, no es, en nuestro concepto, de las que se amoldan á la fortitura del aria de las joyas; pero siempre oímos con gusto á la que ha sido la nota culminante de la compañía. Un aplauso al coro de hombres.

Con la función de mañana noche termina sus tareas la compañía de ópera italiana del Sr. Castellano. En las diez funciones de abono se habrán cantado diez óperas distintas: Barbero, Ebreá, Mefistófele, Boheme, Trovatore, Tosca, Otello, Faust, Gioconda, Demone y 4.º acto de Rigoletto, además de una segunda audición de La Ebreá mañana tarde.

La causa de no cantarse Zaza la explicó ayer el Sr. Castellano; caso es de fuerza mayor y no debe, por lo tanto, achacarse la supresión á informalidad de la empresa. Esta ha cumplido su compromiso.

El caso presente, nos hace recordar las mil peripecias que se han sucedido siempre en temporadas de ópera, no ya de dejar de cantarse la mayor parte de las obras anunciadas, sino en un mismo día variar dos y tres veces el cartel y aun á lo mejor encontrarnos con las puertas del teatro cerradas por indisposición de tal ó cual artista.

La empresa nos ruega hagamos público que en la función de mañana tarde los señores abonados disfrutarán gratis sus respectivas localidades.

Demone

Mañana se estrena en el Principal la ópera de Rubinstein titulada El Demonio. Siendo completamente desconocida en Palma, y casi también en España, reproducimos á continuación el argumento de dicha obra, entresacado de una de las revistas de teatros publicadas últimamente por el Diavio de Barcelona:

Argumento Los rusos modernos han mostrado predilección especial por las obras de sus grandes poetas cuando han buscado asuntos que poner en música y llevar á la escena. Rubinstein no se ha separado de esta norma en la ópera que se cantará mañana representada en Novedades, y cuyo argumento ha ido á buscar en un poema de Lermontov; y aún «El Demonio» no es la única obra en que ha buscado la colaboración de aquél, á quien después tomó el «Canto del mercader Kalschnokoy», para otra nueva producción lírica. Lermontov murió á los 27 años en un desafío; en esta corta existencia, en general mal empleada, pues su desastroso fin no fué sino el digno remate de una vida tumultuosa, encontró tiempo para ser dos veces desterrado al Cáucaso, para batirse tres veces, y para escribir unos cuantos magníficos poemas, y otras obras de empuje, que le colocan á continuación de Puschkin, y entre los príncipes de la literatura rusa. «El Demonio» es una de esas obras maestras, concebida con grandiosidad, original por el carácter que en ella reviste el espíritu del mal.

La ópera de Rubinstein data del año 1875, en que se estrenó en el Teatro Marie, de San Petersburgo; el libreto, tomado del poeta citado antes, es de Wisnowsky, y en él se ve la lucha de los Espíritus, el del Bien y el del Mal disputándose un alma.

blico que en la función de mañana tarde los señores abonados disfrutarán gratis sus respectivas localidades.

La política

Los socialistas han acordado retirar el candidato que tenía que luchar en el séptimo distrito.

¿Cuál ha sido la causa? El Comité del partido, contesta en esta forma:

«La causa de esta resolución ha sido tomada en vista de asegurarse que nuestra candidatura había de ser objeto de combinaciones por parte de los elementos burgueses que en Santa Catalina se disputarán los puestos, y estar muy lejos los socialistas de prestarse á telar semejantes martingalas.»

Se insiste en asegurar que el candidato republicano por el octavo distrito don Miguel Sastre no quiere aceptar el puesto. En el caso de que esto sucediera, se nos dice que el Comité designaría á otra persona que sustituyera al señor Sastre.

Gacetillas

En los escaparates del Sr. Bonet, de la calle de San Nicolás, hoy han aparecido expuestos tres hermosos cuadros en que se destacan tres paisajes, debido á los pinceles del Sr. Furió.

Las obras gozan de mucho mérito. El Sr. Furió ha sabido trasladar al lienzo trozos hermosos de nuestra tierra, dotándolos de una factura hermosa y de un colorido brillante.

En el teatro de Alaró mañana se representarán las zarzuelas Pobre Valbuena, Los Bohemios, y La mazorca roja.

Mañana en la capilla del Monte de Bellver empezará una novena dedicada á San Alonso Rodríguez.

El farmacéutico de Barcelona doctor J. Freixas Romera nos ha remitido por conducto de su representante en Baleares el Cirujano Pedicuro D. J. Palmer Gelabert una caja de sus Pastillas Balsámicas Pectorales.

Agradecemos la atención.

Los Srs. Gumbau é hijos nos participan en elegantes carnets haber recibido un completo y variado surtido para la próxima temporada de invierno.

El empresario del Eden Concert, situado en la Plaza de Abastos, y que se debe inaugurar esta noche nos ha invitado á las secciones que se celebrarán en dicho Eden. El debut se verificará esta noche con las artistas La Argentina, La Corralito, La Charita, Iborra y Gomez. Agradecemos al Sr. Mautner la atención que ha tenido con nosotros.

Continúan los trabajos de construcción de la alcantarilla de la calle de la Piedad.

Dicha obra hemos notado que se construye con bastante rapidéz y á medida que se halla terminado un trozo de alcantarilla, se procede al empedrado de la calle.

Osea que no se efectuaba y que creamos digna de aplauso.

El Sr. Alcalde ha encargado á los guardias municipales que formen una relación de los árboles que falten en los paseos públicos de esta ciudad, para reponerlos en breve.

Ahora que según parece hemos entrado en el periodo de las lluvias sería muy conveniente que por la Alcaldía se ordenara la recogida del barro que existe por las calles, y en particular de las de mayor tránsito.

Utilidad higiénica del uso de los zapatos de goma

(Por un médico)

El invierno es la época de las enfermedades por enfriamiento, tales como las afecciones de la garganta, la gripe y también las más peligrosas enfermedades de la sangre y de los pulmones. Quien se ocupa de la práctica médica, sabe lo mucho que aumenta el número de enfermos durante los meses de invierno y también sabe y conoce que una importantísima causa de todas estas alteraciones de la salud, acaso la mayor entre ellas, es el tener los pies fríos y húmedos. No es este el lugar de discutir de una manera detallada esta cuestión de medicina, sobre la cual se ha escrito ya demasiado, pero conviene que insistamos sobre el hecho de que en el hombre civilizado moderno, ninguna parte del cuerpo es tan sensible respecto del frío y la humedad como los pies. Esto debe ser atribuido tanto á la constitución misma del organismo humano, como al género de vida actual. En centenares de miles de individuos los pies fríos y húmedos son el motivo que les hace pasar días sumamente desagradables, disminuye su capacidad para el trabajo y determina en ellos una penosa sensación de ma estar. Esta causa, ejerciendo su influencia durante años, y en millones de niños que en los adultos, llega á constituirse en germen de enfermedades crónicas de larga duración que afectan los órganos internos evolucionando con frecuencia de un modo muy peligroso. Esta es la razón por la cual uno de los primordiales deberes higiénicos que tiene el hombre respecto de sí mismo y de su familia es cuidar de que los pies estén siempre calientes y secos. Esto se consigue con un medio muy sencillo y de poco costo, aunque, desgraciadamente, es muy poco apreciado todavía, cual es el uso de los zapatos de goma. No es posible dudar de que este agradable calzado, que se opone en absoluto á la penetración de la humedad al mismo tiempo que mantiene el calor de los pies, ofrece tales ventajas higiénicas aun sin contar para nada las estéticas, que su generalización, con ser muy grande, dista mucho de haber llegado á donde debiera. Entre nosotros hay muchas personas que prefieren diez veces más entrar y salir de sus casas con zapatos de goma, que dedicar una pequeña cantidad á adquirir un par de zapatos de goma, para conservar siempre los pies convenientemente secos y calientes, con lo que lograrían evitar las enfermedades por enfriamiento, que tienen su punto de partida en esta región tan sensible del organismo. En todos países y sobre todo en los Estados Unidos, el público es más prudente, bajo este

Escapado.—La «Gaceta» Madrid 21 á las 8

Noticias telegráficas de Málaga nos anuncian que el joven del pueblo de Cartama que ayer fué secuestrado, ha logrado escaparse.

La «Gaceta» publica un Real decreto nombrando capitán de caballería al Infante de Baviera, y otro anunciando que ha aparecido la fiebre amarilla en Panzocola, América.

Comisión de notables Madrid 21 á las 8'10

Nos telegrafían de Ceuta que ha llegado una comisión de notables de Tánger con el objeto de conferenciar con el jefe angherino el moro «Valiente» para negociar el rescate de los oficiales ingleses que fueron capturados.

Un bando.—Enfermo grave.—Robo importante.—Tres personas detenidas. Madrid 21 á las 8'10

El gobernador civil ha publicado un bando encaminado á que no se altere el orden durante la estancia del Presidente Mr. Loubet en esta capital.

El hijo del gobernador se halla grave.

Se ha descubierto un robo de importancia en la biblioteca del Palacio Real.

Han sido detenidas tres personas por suponerse las complicadas en el hecho.

La política

Los socialistas han acordado retirar el candidato que tenía que luchar en el séptimo distrito.

¿Cuál ha sido la causa? El Comité del partido, contesta en esta forma:

«La causa de esta resolución ha sido tomada en vista de asegurarse que nuestra candidatura había de ser objeto de combinaciones por parte de los elementos burgueses que en Santa Catalina se disputarán los puestos, y estar muy lejos los socialistas de prestarse á telar semejantes martingalas.»

Se insiste en asegurar que el candidato republicano por el octavo distrito don Miguel Sastre no quiere aceptar el puesto. En el caso de que esto sucediera, se nos dice que el Comité designaría á otra persona que sustituyera al señor Sastre.

Gacetillas

En los escaparates del Sr. Bonet, de la calle de San Nicolás, hoy han aparecido expuestos tres hermosos cuadros en que se destacan tres paisajes, debido á los pinceles del Sr. Furió.

Las obras gozan de mucho mérito. El Sr. Furió ha sabido trasladar al lienzo trozos hermosos de nuestra tierra, dotándolos de una factura hermosa y de un colorido brillante.

En el teatro de Alaró mañana se representarán las zarzuelas Pobre Valbuena, Los Bohemios, y La mazorca roja.

Mañana en la capilla del Monte de Bellver empezará una novena dedicada á San Alonso Rodríguez.

El farmacéutico de Barcelona doctor J. Freixas Romera nos ha remitido por conducto de su representante en Baleares el Cirujano Pedicuro D. J. Palmer Gelabert una caja de sus Pastillas Balsámicas Pectorales.

Agradecemos la atención.

Los Srs. Gumbau é hijos nos participan en elegantes carnets haber recibido un completo y variado surtido para la próxima temporada de invierno.

El empresario del Eden Concert, situado en la Plaza de Abastos, y que se debe inaugurar esta noche nos ha invitado á las secciones que se celebrarán en dicho Eden. El debut se verificará esta noche con las artistas La Argentina, La Corralito, La Charita, Iborra y Gomez. Agradecemos al Sr. Mautner la atención que ha tenido con nosotros.

Continúan los trabajos de construcción de la alcantarilla de la calle de la Piedad.

Dicha obra hemos notado que se construye con bastante rapidéz y á medida que se halla terminado un trozo de alcantarilla, se procede al empedrado de la calle.

Osea que no se efectuaba y que creamos digna de aplauso.

El Sr. Alcalde ha encargado á los guardias municipales que formen una relación de los árboles que falten en los paseos públicos de esta ciudad, para reponerlos en breve.

Ahora que según parece hemos entrado en el periodo de las lluvias sería muy conveniente que por la Alcaldía se ordenara la recogida del barro que existe por las calles, y en particular de las de mayor tránsito.

Utilidad higiénica del uso de los zapatos de goma

(Por un médico)

El invierno es la época de las enfermedades por enfriamiento, tales como las afecciones de la garganta, la gripe y también las más peligrosas enfermedades de la sangre y de los pulmones. Quien se ocupa de la práctica médica, sabe lo mucho que aumenta el número de enfermos durante los meses de invierno y también sabe y conoce que una importantísima causa de todas estas alteraciones de la salud, acaso la mayor entre ellas, es el tener los pies fríos y húmedos. No es este el lugar de discutir de una manera detallada esta cuestión de medicina, sobre la cual se ha escrito ya demasiado, pero conviene que insistamos sobre el hecho de que en el hombre civilizado moderno, ninguna parte del cuerpo es tan sensible respecto del frío y la humedad como los pies. Esto debe ser atribuido tanto á la constitución misma del organismo humano, como al género de vida actual. En centenares de miles de individuos los pies fríos y húmedos son el motivo que les hace pasar días sumamente desagradables, disminuye su capacidad para el trabajo y determina en ellos una penosa sensación de ma estar. Esta causa, ejerciendo su influencia durante años, y en millones de niños que en los adultos, llega á constituirse en germen de enfermedades crónicas de larga duración que afectan los órganos internos evolucionando con frecuencia de un modo muy peligroso. Esta es la razón por la cual uno de los primordiales deberes higiénicos que tiene el hombre respecto de sí mismo y de su familia es cuidar de que los pies estén siempre calientes y secos. Esto se consigue con un medio muy sencillo y de poco costo, aunque, desgraciadamente, es muy poco apreciado todavía, cual es el uso de los zapatos de goma. No es posible dudar de que este agradable calzado, que se opone en absoluto á la penetración de la humedad al mismo tiempo que mantiene el calor de los pies, ofrece tales ventajas higiénicas aun sin contar para nada las estéticas, que su generalización, con ser muy grande, dista mucho de haber llegado á donde debiera. Entre nosotros hay muchas personas que prefieren diez veces más entrar y salir de sus casas con zapatos de goma, que dedicar una pequeña cantidad á adquirir un par de zapatos de goma, para conservar siempre los pies convenientemente secos y calientes, con lo que lograrían evitar las enfermedades por enfriamiento, que tienen su punto de partida en esta región tan sensible del organismo. En todos países y sobre todo en los Estados Unidos, el público es más prudente, bajo este

punto de vista, porque ha llegado al convencimiento de que el calzado de goma no es un artículo de lujo, sino un objeto de uso absoluto imprescindible para conservar la salud. El estado de gran robustez de los individuos de la raza anglosajona, hay que atribuirlo principalmente al hecho de que, desde la niñez, se les enseña á ellos gran cuidado de evitar los enfriamientos, pero sin disminuir la capacidad de resistencia contra los mismos, puesto que en repetición pueda perjudicar y hasta destruir las naturalezas más fuertes.

El uso del calzado de goma, determina, pues, en el individuo un saludable bienestar cuyas beneficiosas consecuencias se dan á conocer rápidamente. Quien ha llegado á disfrutar una sola vez la agradable sensación que dicho calzado procura durante el tiempo más húmedo y frío, tanto si el individuo está parado como si anda, no puede ya prescindir del mismo. El reproche que se ha hecho al calzado de goma, de que impide la transpiración de los pies, es completamente erróneo. Las medias de lana, por ejemplo, ó las botinas forradas de dicha materia, obran en este sentido de un modo mucho más perjudicial; pero aun cuando la objeción fuese fundada, este pequeño inconveniente es muy insignificante comparado con la posibilidad del enfriamiento. En resumen. El uso de los zapatos de goma nunca será bastante recomendado bajo el punto de vista de la higiene y conservación del individuo.

Se ignora el resultado de ambas conferencias.

Atacados de hidrofobia.—Un muerto y otro moribundo.—Consternación. Madrid 21 á las 8'15

Despachos telegráficos de Vigo nos informan de que en los pueblos de Aldán é Ibio reina extraordinaria alarma á causa de hallarse atacados de hidrofobia varios vecinos.

Uno de los atacados ha muerto y otro se halla moribundo.

El vecindario se halla consternado.

Varias noticias Madrid 21 á las 8'10

Del Ferrol telegrafían que en Asturias y Extremadura se están efectuando ejercicios de tiro.

La prensa aboga por el establecimiento de un colegio de huérfanos de Marina.

Comunican de Tánger que ha sido hallado muerto un súbdito portugués.

Portugal ha producido ante el gobierno marroquí la oportuna reclamación.

Alcance de última hora El viaje de Mr. Loubet Madrid 21 á las 14'45

Esta noche marchará á la frontera el embajador de Francia en Madrid Mr. Cambon con el objeto de esperar á la comitiva del presidente de la República.

El ministro de la Gobernación Sr. García Prieto ha conferenciado por telégrafo con los gobernadores. Se supone que han tratado sobre el paso de Mr. Loubet por las diferentes provincias españolas.

Los republicanos entregarán particularmente el mensaje de saludo á Mr. Loubet.

Banquete Madrid 21 á las 15'50 (URGENTE)

La comisión de los festejos que se preparan en honor de monsieur Loubet dará un banquete en obsequio de los comerciantes franceses que pasen á esta ciudad con motivo de aquellas fiestas.

La Bolsa Madrid 21 á las 16 (URGENTE)

Interior contado. . . . . 78'35

Interior fin de mes. . . . . 78'47

Amortizable 5 por 100 . . . . . 98'55

Banco de España. . . . . 420'00

Compañía de Tabacos. . . . . 385'00

Francos . . . . . 27'90

Libras . . . . . 00'00

Exterior de París. . . . . 92'80

FABRA.

Cobro de Resguardos por Obligaciones de Ultramar

Mora hermanos, agentes de hipotecas y negocios. Calle de la Cofradía número 1, entreuno, Palma.

Esta casa, puesta en combinación con una importante agencia de Madrid, se ocupará en realizar el cobro de los resguardos de créditos por obligaciones procedentes de la última guerra de Ultramar, que se expiden en virtud de la Ley de 30 de Julio de 1904.

Se darán informes de 8 á 11 de la mañana, MOR A HERMANOS, agentes, Cofradía núm. 1 entreuno.

FONDA DEL CENTRO DE RAMON PALLICER

Plaza de la Virgen de Lluçaním, 5 piso 1.º INCA

La completa reforma que se ha introducido en este antiguo establecimiento lo ha elevado á la altura de los mejores de la isla dentro los de su clase.

El propietario ofrece á su numerosa clientela y al público en general, un esmeradísimo servicio y una notable economía en los precios, á la par que esmerado servicio.

Mozos á la llegada de los trenes

Epectáculos PRINCIPAL

Función para hoy.—GIOCONDA. Mañana tarde.—L'EBREA. Por la noche.—DEMONIO y cuarto acto de RIGOLETTO.

LÍRICO

Esta noche DEBUT de la Compañía de atracciones y variedades, en la que figura como atracción principal la famosísima

Muñeca eléctrica

Espectáculo por secciones. A las 7 y 8 y media secciones sencillas. Entrada general 20 céntimos. A las 10 sección doble. Entrada general, 30 céntimos.

LA PROTECTORA

Función para mañana.—Chateaux Margaux—Las Carroceras.—Los chicos de la Escuela.

LA ASISTENCIA

Función para mañana por la tarde.—El Pobre Valbuena.—Por la noche.—La Mazorca Roja.—Los Bohemios.—El Túnel.

CINEMATÓGRAFO CALLE DE LA MARINA

Hay tres secciones diarias. La primera á las 6 y las otras á las 8 y tres cuartos y 7 y media. Variación de programa cada semana.

CAFE MAHONES

Repriese de temporada.—Atracción y novedad.

Todos los días de ocho y media á doce de la noche se celebrarán sesiones de canto y baile por la completista Rosita Gotá y la pareja de baile Las Isoleñas.

Servicio esmerado.—Entrada gratis.

Se ignora el resultado de ambas conferencias.

Atacados de hidrofobia.—Un muerto y otro moribundo.—Consternación. Madrid 21 á las 8'15

# ANEMIA, DEBILIDAD NERVIOSA, NEURASTENIA

## Jarabe de hipofosfitos I. Freixas Romera Farmaceutico-Barcelona

El profesor en Medicina y Cirujía al año suscrito con patente folio 12.  
**CERTIFICO** que el Jarabe de Hipofosfitos en cuya composición el Doctor y distinguido Farmacéutico Sr. Freixas Romera ha agrupado sabiamente los de cal, sosa, quinina y manganeso con el cacodilato de hierro, es una elaboración hecha metódicamente y a la perfección moderna, muy grata al paladar y un verdadero tónico económicamente; de ahí que su uso esté hoy siempre a la orden del día del médico práctico y será aun en adelante mayor su empleo por sus indicaciones altamente necesarias en los excesos de todo género, así en el trabajo como en los placeres; en la anemia y en todas las extremas manifestaciones de la debilidad orgánica así de nacimiento y lactancia como en la producida por otras enfermedades. La observación y la experiencia del uso de este Jarabe evidencia que reconstruye a los débiles y enfermos; por lo que lo firmo en Palma a 18 Septiembre de 1905.—**Jaime Font Monteros.**

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS: 2'50 ptas. **FRASCO**—Unico representante en Baleares: el Cirujano-Pedagogo

**Don Gabriel Palmer Gelabert, Calle de Sintas, 16, entresuelo---PALMA**



### Gotas Madres Sulfurosas de SAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que debe usarse la «Medicación sulfúrea», suplen de un modo al uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.  
 Son de seguro resultado.  
 En los «herpes», así internos como externos; en las Urtigas, granos, sarnas, manchas, etc.; en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarrvos pulmonares crónicos, etc.; en los eczemas y en las dermatitis; y finalmente en todos los casos en que se usa el «sulfuro».  
 Véanse: «Práctico», «Farmacia» y «Píe».—Deposito: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cruz, número 4 y Casero 3, Valencia.

## REUMA

**DOLOR NERVIOSO, INFLAMATORIO, GOTOSO**  
 Curación segura y radical con el acreditado  
**Jarabe Antireumático I. Freixas Romera**  
**FARMA CÉUTICO DE BARCELONA**  
 Reconocido como el UNICO específico científico y más valioso del DOLORE en todas sus formas.  
 Venta en todas las farmacias—**3 Ptas. FRASCO**  
 Unico representante en Baleares: el Cirujano-Pedagogo  
**D. Gabriel Palmer Gelabert**  
 Calle de Sintas, 16, entresuelo—PALMA

## EL REUMA

tiene su origen en la mayoría de los casos en la humedad que penetra en los pies. Con el uso del calzado de goma se conjura el peligro de coger un reumatismo por tener los pies húmedos o fríos. Píase siempre la marca de la **Boston Rubber Shoe Co.** que es la que más se recomienda por su elegancia y duración. Descubrir de toda otra marca.  
 Depósito general para España: **MULLER Hermanos, Barcelona, «La Villa de París», Rambla del Centro 12 y Avila 20,** quienes indicarán los puntos de venta a los que no encuentren nuestra marca en los comercios.

**EMULSION NADAL**  
 Unica con 80 por 100 de aceite de hígado de bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatado e hipofosfitos cal, sosa y glicerina.  
 Es la mejor y más adecuada para niños y débiles.  
 Es crema fluida, inalterable, alimenticia, golosa; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento hueso, salida de la dentadura, cura de la tos, dolores, catarros, etc., bronquitis, asma, enfisema, etc.  
**MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1900.** Ventas: Farmacias y droguerías.

**Herpes, escrófulas, tuberculosis**  
 con decaimiento de fuerzas é inapetencia  
**LA SULFURINA JIMENO**  
 es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humerales é infecciosas.  
 Para el uso véase el prospecto.  
 Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Hospital, plaza Real 1.  
 Imprenta de José Tous—San Bartolomé, 32

## La Flor blanca

**Almacén de yeso de Pedro Palmer**  
 Lenja 52 y Sagrera 9.—Palma de Malloca  
 Proveedor de la Casa L. Pujet Fils V. de Argel y de D. Juan Ooma de Barcelona  
**CLASES DE YESO**  
 Extra para Modelos.  
 Blanco para Tallistas.  
 Id. id. Marmolistas.  
 Id. id. Techos.  
 Id. común 1.º para construcciones.  
 Id. id. 2.º  
**PARA PINTORES**  
 Alabastro 1.º  
 Id. 2.º  
 Escayola Especial.  
 Oficial para Estuqueos.  
 Id. id. Doradores.  
 Non plus ultra Español.  
 Especialidad de las clases finas á precios sin competencia

## HISTÓGENO LLOPIS

**CURACION radical de la TUBERCULOSIS.** Recomendado por todas las eminencias médicas.  
 Se vende en todas las farmacias.  
 Unicos importadores: **CENTRO FARMACEUTICO**—Palma de Mallorca. Autor, Ferras números 1 y 3 Madrid.

## VINOS LEGITIMOS

Valdepeñas legítimo	0'40 Pesetas litr.
Ranclete Superior primera	0'50 »
Binaislem Viejo tinto.	0'40 »
segunda.	0'50 »
Alicante	0'40 »
segunda.	0'30 »
Vinsgre blanco superior	0'40 »
Rancio seco	1'00 »
duice.	1'50 »
Moscate primera.	1'50 »
segunda.	1'00 »
tercera.	0'75 »

**SANTO CRISTO NUMERO 4**

## La Unión y el Fénix Español

**COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS**  
 Domicilio social—Madrid  
 C. de Obispa, n. 1—Paseo de Recoletas  
**GARANTIAS**  
 Capital social, 12.000.000 pesetas efectivas  
**PRIMAS Y RESERVAS**  
 Pesetas 50.357.563,15. 40 años de existencias  
 Seguros contra incendios y sobre la vida  
 Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.  
 El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 40 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de **PESETAS 108.597.518'08**  
 Subdirección en Palma.—Calle de Felipe Bruzá, n.º 7

## Callicida Lluch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta.  
 De venta: Guillermo Llesalle, San Nicolás 39, y en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

## Tos—Bronquitis—Ronquera—Asma

y demás afecciones del aparato respiratorio  
**Pastillas Balsámico-Pectorales**  
**I. FREIXAS ROMERA, FARMACEUTICO, BARCELONA**  
 á base de breas, Balsamo Toldi, Savia de pino, Terpinol y Eucalipto  
**ELABORADAS CON PRODUCTOS DE PUREZA GARANTIDA**  
 Calman en el acto el más terrible acceso de Tos, notando el paciente un alivio rápido, admirable desde las primeras dosis. Indispensables á los fumadores, cantantes, oradores y en general á los que tengan que hacer mucho uso de la voz. Gracias á los principios volátiles que contienen, á medida que se van disolviendo en la boca se desprenden y embalsaman el aire que se respira, por esto son francamente pectorales y expectorantes fluidificando las secreciones bronquiales facilitando su expulsión.  
 Venta en todas las Farmacias 1'50 pesetas caja.  
 Unico representante en Baleares el Cirujano-Pedagogo  
**D. GABRIEL PALMER GELABERT, Calle de Sintas, 16, entresuelo, Palma**

**Milagrosos confites Costanzi**  
 Para las Estrecheces Uretrales  
**Drebritis Prostatitis Cistitis**  
 Catarros de la Vejiga  
**COSTANZI**  
 Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los **Confites Costanzi**, los únicos que curan instantáneamente el escor y la frecuencia de orinar; los solos que donan á la vida genito-urinaria su estado normal.—Una caja de **Confites Costanzi**, 5 pesetas.  
**Males Venéreos** Purgación reciente ó crónica, góna, militar, sífilis, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados **Confites é Inyección Costanzi**.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.  
**Sifilis** Curación radical con el Antisifilítico **Roch Costanzi**, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, supuración de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.  
 Tenuido la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de violar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades **Costanzi**, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se estirpa en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como lo atestiguan más que nada, el que se admite á los incrédulos el pago una vez curados, mediante un trato especial.  
 Consultas médicas en la calle del Ombre Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.  
 De venta en Palma de Mallorca, en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cruz, número 1, en la de D. Ignacio Forteza Serra, calle de Jaime II, núm. 21 y en casa de sus Agentes generales para España **GRAU y VILA**, calle Conde Asalto, 4, Barcelona.  
 Depósito exclusivo para España; Farmacia Grau Inglada—Asalto 4, Barcelona.

**Propietarios**  
 Se desea alquilar por un año una casa que tenga cuatro dormitorios, en el Terreno ó en Porto Pi.  
 Resón, Brozas 19, 1.º derecha.

**Se alquila**  
 Un segundo piso de la calle de Jaime II, número 32  
 Informarán en la sombrería de Reus, frente á la misma casa.

**Piano**  
 Se vende un magnífico piano casi nuevo.  
 Informar á Buñolera—Aceite 12, Can Morro.

**Se alquila**  
 En la calle de Pelafres número 19 hay un tercer piso para alquilar. Informarán en el cuarto piso de la misma casa.

**4 á 8 ptas. por día**  
 SE DESEAN personas de ambos sexos para trabajar con nuestras máquinas de hacer calcetas, simple y rápido; trabajo seguido todo el año á domicilio, compramos nuestro trabajo. Diríjase:  
**LA COLMENA, 5, Elisabete, BARCELONA.**

**Tenedor de libros**  
 Se ofrece uno para llevar la contabilidad por horas.  
 Informe, Centro de Anuncios.

**Colocación**  
 La hay para un hombre honrado y trabajador.  
 Informe, Centro de anuncios.

**Depilatorio imperial**  
**DEL DOCTOR FADRO**  
 Quite el pelo ó vellón con prontitud y sin peligro para el cutis; por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

# Pañería de Anglada y Llauger 'Can Bitla'

Calle del Sindicato (antes Capellería) núms. 31 al 35 y Sombrereros 2 y 4—PALMA

En este establecimiento se acaban de recibir estensas colecciones de todos los artículos del ramo de pañería, como GERGAS, ESTAMBRES, VICUÑAS, ARMURES, CHAVIOTS, AUSTRALIAS las que se detallan á precios baratísimos.  
 Grandes y bonitas colecciones de PANAS (VELLUTS) para trajes. Mantas de lana blancas y grises á los mismos precios de fábrica.  
 Al objeto de dar toda clase de facilidades y evitar molestias al comprador, nos hemos puesto de acuerdo con varios sastres de reconocida inteligencia, de modo que lo mismo se puede comprar el corte de traje, que el traje confeccionado si así se desea.  
**Precios sin competencia posible. Pañería de Anglada y Llauger "Can Bitla"**  
 CALLE DEL SINDICATO, NUMEROS 31 AL 35, Y SOMBREREROS, 2 Y 4—PALMA

**MAQUINAS SINGER PARA COSER**  
**Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales**  
 Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis  
**La Compañía Fabril Singer**  
 Concesionarios en España  
**ADCOCK Y C.ª**  
 Sucursal en la provincia de las islas Baleares  
**PALMA DE MALLORCA, JAIME II**

**OBSEQUIO HUMANITARIO**  
 Las personas que sufren «Neurastenia», «Clorosis», «Inspección», «Debilidad general», «Palpitaciones del corazón» y «Enfermedades nerviosas», recobrarán rápidamente la salud perdida con el **FOSFO GLICO-KOLA**. «Domenech» que recomendarán los médicos más eminentes.  
 Se remitirá GRATIS una muestra de este maravilloso TONICO RECONSTITUYENTE en elegante caja metálica á toda persona que lo solicite del autor Sr. Domenech, Bejades de San Pedro, 72, Farmacia, Barcelona.

Esprir  
 Cuando  
 manos del  
 de Madrid  
 el primer  
 de Mr.  
 ha de cesar  
 expira el  
 dente de l  
 desde el pa  
 desta habi  
 querido de  
 verano le  
 so XIII. Y  
 do triunfa  
 ta recibim  
 ven monar  
 Las visi  
 nifican alg  
 envuelven  
 ludos cam  
 no se con  
 si el espir  
 ren y que  
 greso de a  
 ra la amis  
 Si quisier  
 nuestro af  
 tarnos á l  
 entonces u  
 paradas, E  
 tado nomb  
 han hecho  
 ran sus ses  
 con la imp  
 dinastía, d  
 cesa. Cuan  
 mente se h  
 aunque R  
 República  
 to y simpá  
 subsisten,  
 á borrlaris  
 ha encontra  
 Cuando  
 rís, pudo  
 ción que h  
 paña. Nu  
 iba de un  
 sonas, de  
 manos y a  
 personas q  
 igual entu  
 palmas y  
 gritos de  
 para dirigi  
 cés. Esas  
 á la perso  
 ción; se ha  
 ma. En ag  
 fué un ide  
 dido: era e  
 acogía á o  
 Esos vis  
 los jefes e  
 productivo  
 blos conoc  
 vistas que  
 pueden su  
 para los pa  
 Francia,  
 está en Esp  
 lehren en b  
 pocos para  
 entusiasmo  
 París D. Al  
 ven á estar  
 dos, en un  
 de barba  
 mirada ser  
 España, la  
 eternament  
 ser más fue  
 ideal.—V.  
 LO  
 «DON QUI